
 
    Stadtratssitzung vom 17.5.2022 

Beginn: 19.30 Uhr   Ende: 21.11 Uhr 
 
Leitung: Bgm. Gruchmann 
Verwaltung: Fr. May, Hr. Rothhaus, Hr. Zettl 
Entschuldigt: Salvatore Disanto, Bastian Dombret, Rudi Naisar 
Experten: Fr. Liebenstund 
Presse: Fr. Brosch, Fr. Gnau, Hr. Schwalbe 
  

Ö 2     Bürgerfragestunde (Inhalte der Tagesordnung können nicht Gegenstand der Bürgerfragestunde sein) 
Ö 3   Vorstellung eines Projekts zu E-Scootern und E-Bikes der Firma TIER Operations Germany AG  

& Co. KG 
verschoben 

Ö 4     Schaffung einer Kinderfeuerwehr bei der Freiwilligen Feuerwehr Hochbrück 
einverstanden 

Ö 5     Vereinbarung zwischen den Kommunen der NordAllianz zur Errichtung von  
Radinfrastruktur im Rahmen des Förderprogramms "Klimaschutz durch Radverkehr" 
Fr. Liebenstund von der NA stellt das Leuchttumprojekt vor: 

- Zusage über 75% Förderung 
- Vervollständigung des Radwegebeschilderungskonzepts 
- Radwegeausbau zw. G.-Dirnismaning und Gemarkungsgrenze z. München! 
- Beleuchtungsausbau zw. Mintraching und Hallbergmoos 
- Pedelecsharing mit variablen (virtuellen) Abgabestationen und Tauschakkus 
- Vervollständigung Radreparaturstationen 
- Radwegekarte für Pendler 

Insgesamt: deutliche Verbesserung der Radmobilität 
Diskussion: 
Fr. Schmolke fragt nach Konkurrenz zu MVG Rad. Frau L. meint, dass das MVG Rad in dieser Weise 
nicht mehr außerhalb des Mittleren Rings weiter verlängert werden soll. 
Hr. Ascherl möchte „wildes Abstellen“ nicht. Frau L. meint, dass das durch die GPS-Basierung  
und evtl. auch Markierungen verhindert werden kann. 
Hr. Adolf möchte gern weitere Projekte aufnehmen, z.B. Radweg am Forschungsgelände zum 
Coulombwall 
Hr. Grünwald fragt nach Standorten für Pedelecs und Tauschakku-System. Frau L.: auch öffentliche 
und Betriebs-Parkplätze 
Hr. Nolte fragt nach, wer Kosten für evtl. Rückbau der MVG-Räder übernimmt – MVG selbst. Der 
bisherige Vertrag läuft 2023 aus, Zukunft dann ungewiss. 

Ö 6     Information zum Gemeindeanteil der Einkommensteuer / Antrag aus dem 
Rechnungsprüfungsausschuss vom 11.04.2022 

Ö 7     Genehmigung überplanmäßiger und außerplanmäßiger Ausgaben 2021 
Hr. Rothhaus weist darauf hin, dass es sich im Grunde um einen Rechenfehler beim Projekt 
Bürgerhaus handelte: zu viel erstattete Umsatzsteuer 2020 musste 2021 zurückgezahlt werden. 
Einstimmig 

Ö 8     Verweisung der Jahresrechnung 2021 zur örtlichen Prüfung 
Hr. Rothhaus: 
Es konnten entgegen dem HHplan auch neue Rücklagen gebildet werden. 
HH-Ausgabenreste von 18 Mio €. 
Einstimmig so beschlossen. 

Ö 9     Überplanmäßige Ausgabe 2022 im Rahmen des Energiesparprogramms der Stadt Garching 
aufgrund der großen Nachfrage 
Bgm. begründet die Vorlage mit dem großen Interesse der Bürger an PV-Anlagen. 
Einstimmig so beschlossen. 

Ö 10     Erweiterung Schule West - Freigabe Vergabeplan und Bekanntgabe Kostenberechnung 
Einstimmig so beschlossen.  

Ö 11     Bestellung weiterer StadtratsvertreterInnen für den ZV Staatliches Gymnasium Garching 
Hr. Kick bleibt, Stellv. Fr. Seymen  
Neu: 



Fr. Haerendel, Vertr.: Fr. Schmolke 
Fr. Rieth, Vertr.: Fr. Kocher 
Hr. Nolte, Vertr.: Hr. Grünwald 
Hr. Fröhler, Vertr.: Hr. Euringer 

Ö 12     Antrag der CSU-Fraktion: "Vergünstigungen für Besitzer der bayerischen Ehrenamtskarte während 
der Bürgerwoche in Garching " vom 01.05.2022 
Bgm.: Vorschlag nicht so hoch wie in Unterschleißheim, weil es bei uns auch noch Ehrenamtstag mit 
Essenseinladung gibt. 
Einstimmig so beschlossen. 

Ö 13     Bekanntgabe von nicht-öffentlichen Beschlüssen, bei denen die Gründe für die Geheimhaltung 
weggefallen sind 

Ö 14     Mitteilungen aus der Verwaltung 
- Einladung nach Lörenskog in 41. KW 
- Am Wochenende v. 30. Juli Einladung nach Radeberg 
- Beantwortung von Anfragen sollen künftig im Allris stehen 
- „Interfraktioneller Antrag“ zur Gedenkstele Hochbrück 

muss nochmal formal nachgebessert werden. 
Ö 15     Sonstiges; Anträge und Anfragen 

- Fr. Schmolke freut sich, dass 2023 neuer Flüsterasphalt auf der Autobahn verlegt wird. Sie 
hatte immer wieder nach Messungen gefragt. 

- Hr. Ascherl: Max-Planck-Str. zu dicht beparkt; „Mei Wirtshaus“ braucht mehr Parkplätze:  
Kick-Boxen mit tragischem Ausgang: Warum wurde Veranstaltung genehmigt? 

- Hr. Braun: ungünstig, dass E-Ladestationen nicht zuverlässig sind und Parkplätze zu schmal 
- Beklagt, dass Wiesen im Bürgerpark als Hundeklo missbraucht werden. Hr. Adolf regt an, die 

Wiesen als „Liegewiesen“ wie im Englischen Garten auszuweisen. 
- Spielplatzsperrungen werden sehr negativ aufgenommen. 

Möchte Aufstellung, aus welchen Gründen Spielplätze gesperrt werden 
Hr. Zettl: Meistens „Fallschutz“, der bei dem älteren Riesel nicht mehr gewährleistet werden 
kann. Einbringung neuen Sands ist aufwändig. 

- Hr. Grünwald fragt nach neuer Brücke auf Höhe Fischerhäuser. Den kleinen Anteil Garchings 
übernimmt die TUM. 

- Hr. Kick möchte, dass Bürgerpark abends stärker kontrolliert wird wg. lauter Jugendlicher. 
 


